

Lourdes y su centro científico de investigaciones

Lourdes, abril 1931.

La Asociación médica internacional de Nuestra Señora de Lourdes ha seguido un progreso cada vez más notable y cuenta hoy con 1250 miembros, de 20 naciones distintas, bajo la égida de su medalla. Credo que debe ser de buenos quilates para ser internacional: la fe en el Cristo, Rey de todas las naciones. Varios profesores de Facultad y médicos de los hospitales, tanto franceses como extranjeros, se han hecho inscribir como miembros.

Este año nuestros trabajos, dice el doctor Vallet, han sido de dos clases. Primeramente, completar los expedientes que verdaderamente valían la pena de los enfermos examinados en 1929 o en años anteriores, y volver a ver esas personas en 1930 para declarar cuáles eran las curaciones consideradas como «Milagros de Lourdes.»

El número de expedientes era de 92. Apartamos 79 que han sido descartados y hemos aprobado las siguientes curaciones:

1°. M. Michel Marcel, de Cressier, cantón de Neuchâtel (Suiza); curado el 15 de mayo de 1929, de enterocolitis mucosomembranosa y de polineuritis.

2°. Mlle. Cerni, en religión Sor San Ambrosio, de la Congregación de Hermanas de Nuestra Señora de la Presentación, de Entrevaux, (Bajos Alpes), curada el 18 de junio de 1929 de colitis bacilar.

3°. Mme. Renée Sonhalder, de París, curada el 20 de junio de 1929 de desórdenes cardiovasculares y distonía neurovegetativa.

4°. Mlle. Paulette Margerie, de la fundación Santa María, de Cannes, curada el 27 de julio de 1929 de meningitis tuberculosa aguda.

5°. Mlle. Irene Van de Voorde, del Hospital Civil de Versailles, curada el 31 de julio de 1929, de tuberculosis pulmonar bilateral.

6°. Mlle. Romanie Van Kerckvoorde, de la Caridad, (Lille), curada el 24 de agosto de 1929, de úlcera duodenal.

7°. Mlle. Marie Troplong, del Hospital de Gand, (Bélgica), curada el 5 de agosto de 1929 de mal de Pott y de peritonitis tuberculosa.

8°. Mlle. Marie Chauvin, de París, curada el 28 de agosto de 1929 de mal de Pott.

9°. Mlle. Julienne Dhalluin, de Tourcoing, (Norte), curada el 1º de septiembre de 1929 de úlcera medio gástrica.

10°. Mlle. Marguerite Adam, de Journal, (Luxemburgo belga) curada el 4 de septiembre de 1929, de nefritis tuberculosa.

11°. Mlle. Marie Nault, de Saint-Aignan-sur-Roe (Mayenne) curada el 11 de septiembre de 1929 de fístula inguinal derecha,

supurando abundantemente.

12°. Mlle. Alice Cuillaumin, de Valigni (Allier), curada el 20 de septiembre de 1929, de múltiples abscesos en la piel.

Una décima-tercera curación está aplazada para el año próximo; la de Sor María-Bernardita, de Blanzay (Soone et Loire.)

En seguida examinamos cerca de 200 enfermos, declarándose ya mejorados o curados. Después de exámenes completos, llenamos 104 expedientes considerados interesantes, que están actualmente estudiándose, y entre los cuales están ya en perspectiva algunas curaciones especialmente notables.

Como se ve, el estudio de los hechos milagrosos no se hace de un modo superficial, sino que se emplean varios años y largos estudios para poder declarar notable la curación y sólo después de otros serios estudios y de comprobarse científicamente que la curación supera a las fuerzas humanas, y esto sin género de duda, es cuando se considera como milagro de Lourdes.

Novecientos ochentiocho médicos, de muchas naciones, y de diferentes creencias, asistieron en 1930 al estudio de la oficina de investigación. Ha sido el año en que ha asistido el mayor número, pues en 1929 no concurrieron sino 920 y el 1927, 788.

Estos médicos tienen derecho a estudiar todos los hechos considerados como prodigiosos que se presentan para la investigación y se tienen en cuenta las consideraciones de todos, inclusive la de los médicos no creyentes, antes de dar el fallo definitivo.

Por esto, con razón se ha dicho que no hay hechos más estudiados ni más comprobados que estos de Lourdes.

San Rafael de Oreamuno

Pasando las vacaciones semestrales se encuentran entre nosotros los jóvenes Mayoristas Favio Chacón y Rafael Guillén Quirós. Que gozan bastante los jóvenes levitas son nuestros deseos.

—La política está un poco fría, anteriormente había mucho entusiasmo con la candidatura de don Alberto Echandi, pero como este señor se retiró el entusiasmo se apagó, hay carlistas, castristas, ricardistas y neutrales.

A estas horas no se sabe quién irá a llevar la mayoría. Ahora lo que falta es que el señor Cura se decida, que muchos de los neutrales lo acompañarán, esto será irremisiblemente lo que dará el triunfo en el cantón.

Corresponsal

Julio 28 de 1931.

El culto de las imágenes

Pocos elementos de la sociedad se preocupan por hacer estudios apologeticos para saber defender brillantemente y sin titubeos la fe religiosa que cada persona debe tener; muchos hay que aparentan ser intelectuales de alto rango, viven criticando las buenas prácticas de nuestra religión y jamás escudriñan la verdad para disipar las negrísimas tinieblas de dudas tan malévolas.

De igual manera, abundan en la clase obrera elementos despreocupados e ignorantes en materia religiosa: entre éstos hay muchos críticos de mal tono que rechazan muchas ceremonias practicadas por la Iglesia. Estas constituyen el culto externo. Cuanto hereje o ignorante revienta a cada momento por estos caminos de Dios, dispara el dardo de sus ataques (de preferencia) contra el culto a las imágenes.

¡Rechazar el culto a las imágenes es una grandísima herejía, en cerebros sanos no cabe tal idea!

¡Que Dios se apiade de los iconoclastas.....!

El estudio es la chispa que disipa las tinieblas del error, basta estudiar para pulverizar dudas tan añejas y propias de ignorantes.

VAMOS AL GRANO: Los herejes protestantes atacan con candoroso furor el culto a las imágenes. ¿Su fundamento? El fundamento de los tontos: la ignorancia y el espíritu de hablar sin reflexión.

Lógico es comprender la diferencia que existe entre adorar y venerar. Los católicos romanos tenemos en los templos imágenes (artísticas esculturas) sí y muchas imágenes: pues muchos son los enamorados de la santidad y para todos ellos es nuestro tributo de fervor, ellos han sido el alma de la milicia de Cristo..... ¡Loados seáis, oh embajadores del amor divino!

Quién no va a rendir veneración a Francisco de Asís o a Vicente de Paúl? ¿Quién no se regocija ante el bronce que perpetúa la memoria de los héroes? ¿Quién no siente estallar su corazón cuando contempla el retrato de su madre muerta?

¡Para los santos y los héroes regios monumentos de fúlgido esplendor!

¿Quién no se siente conmovido al contemplar el CRISTO ALONIZANTE DE LEPANTO: joya de arte y orgullo de la cristiandad?

¡PASEMOS A OTRO PUNTO: Arro-

dillarse ante una imagen no es un error de nosotros los católicos, menos una herejía como dicen los protestantes: si nos arrodillamos es porque la veneramos. Se entiende que la adoración es exclusivamente tributada a Dios y jamás a los santos.

¡Dios nos libre de la idolatría! Los antiguos eran idolátras, adoraban plantas, animales, estrellas, reyes, ídolos, el trueno, el sol, etc. Negaban, por lo tanto, la existencia de su verdadero Dios.

Para echarnos lodo, alegan algunos polemistas de correntada que nosotros los católicos somos herejes porque adoramos esculturas y para probarlo (en vano) nos salen al encuentro con el siguiente pasaje bíblico: «Yo soy el Señor tu Dios. No tendrás dioses ajenos delante de mí, ni harás para ti obra alguna de escultura para adorarle». Si estas palabras se interpretan al antojo que lo hacen los señores protestantes, el falso sentido de la frase desvanecería la fe de los católicos poco o nada instruidos en estas cuestiones.

Termina diciendo: «.....para adorarle.» Por lo visto se comprende que Dios no prohíbe venerar, que es lo que nosotros hacemos con las imágenes. ¿Cuál es nuestra tildada y famosa herejía.....?

Cada patria tiene sus redentores, los héroes. Sus hazañas gloriosas se conmemoran, las altas personalidades eclesiásticas y civiles, ante el bronce de un héroe, descubren su cabeza y rinden grandiosos homenajes. Más de una vez al toque del clarín desfilan los soldados y presentan armas y todos hacen su saludo ante el monumento que todos han erigido.

Por ser los santos ánforas de todas las virtudes, justo es construir en su memoria esculturas que aquilaten las perfecciones del arte.



Profesión religiosa de una joven costarricense

Hoy se efectuará en París la profesión solemne de la joven costarricense señorita Merta Cañas V., hija de los estimables esposos don Adolfo Cañas y doña Celina Vargas de Cañas, cuyo hogar es gala de la sociedad capitolina. Habiendo terminado el tiempo de su noviciado la señorita Cañas en la Congregación de Hermanas de Sión y antiéndose llamada definitivamente al estado religioso pronuncia hoy sus votos solemnes quedando incorporada a la citada comunidad con el nombre de Celinita que ha tomado.

Nuestra enhorabuena para la joven que haciendo voluntaria renuncia a las galas del mundo se afilia a una comunidad tan benemérita como la que ha elegido y nuestra congratulación así mismo para sus padres, que cuentan con la dicha envidiable de haber ofrecido como primicia de su fe a nuestro Señor una virgen, consagrada a su servicio.

¡Si a los héroes tributamos vastos homenajes, a los santos también debemos tributarlos (veneración) porque también son héroes y más que héroes: son santos!

Ricardo Muñoz Mora

Julio de 1931.

Para instalaciones eléctricas

le suplicamos acudir a electricistas particulares, porque el Departamento que antes ejecutaba esa clase de trabajos ha sido suprimido.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

¿Desea Ud. arreglar su reloj descompuesto?

A cuda a la acreditada «RELOJERIA MODERNA» de JULIO AVENDAÑO L., situada en el interior del Mercado Central, en el costado Norte.

No pierda tiempo, ni dinero entregando sus relojes a inexpertos, que en la «RELOJERIA MODERNA» está a sus gratas órdenes un técnico relojero, con especialidad en Relojes de Pulsera y Bolsillo. También encontrará existencia de repuestos para toda clase de relojes, y se hace vidrios al instante de toda forma y tamaño. Precios equitativamente irrisorios.

¡Visítenos y se convencerá de lo bajo y económico de nuestro trabajo!

Los simbolismos de los cuatro Evangelistas

San Mateo, el antiguo publicano que cobraba los tributos en la puerta del templo de Jerusalén, convertido por la Divina Voluntad del Señor Jesucristo en apóstol, para escribir y divulgar las verdades evangélicas, para que más tarde sirvieran de norma y guía a las generaciones cristianas en todas las edades, hasta la consumación de éstas, se le representa con un ángel al lado, denotando que, su Evangelio es del Hombre, por el desarrollo que de la genealogía de Jesucristo hizo con toda propiedad y acierto, presentándolo como descendiente directo de la tribu de Judá y del linaje real de David.

A San Marcos, se le figura con un león, significando ello la voz que ruge en el desierto, preparando los senderos del Señor, como dijo Isaías profeta (San Juan Bautista).

San Lucas, discípulo de San Mateo, autor del libro sagrado llamado los «Hechos o Actos de los Apóstoles», donde se nos da a conocer la Historia de la primitiva Iglesia y los principales viajes misioneros de San Pablo, San Pedro y demás apóstoles de Jesús, escribió el Evangelio y se le representa con un toro, significando la fuerza sobrenatural de las sublimes doctrinas de Jesucristo, desarrolladas en las incomparables parábolas que convierten y redimen por la intervención de la gracia que derrama el Espíritu Paráclito.

San Juan, el discípulo muy amado del Señor, el apóstol puro y santo que, predicó y escribió la esencia del amor cristiano, el apóstol salvado milagrosamente en la caldera de aceite hirviendo, y desterrado luego a Patmos, donde tuvo la visión apocalíptica que escribió; se le representa con la reina de las aves, el águila, porque su Evan-

gelio lo escribió extensamente y lo completó, agregando lo que los demás Evangelistas omitieron, y así como el águila se remonta majestuosamente en el espacio, así el apóstol muy amado del Señor, se remontó en Patmos, y se elevó al escribir el Evangelio, donde describe a Jesús desde el punto de vista divino, como el Verbo encarnado, es decir, como Dios, del cual da testimonio.

Tales son los simbolismos de los cuatro Evangelistas, que dejamos descritos para ilustración de los fieles católicos que, a menudo ven las imágenes de Mateo, Marcos, Lucas y Juan con sus respectivos símbolos, no sabiendo qué significan. Sin embargo, es bueno advertir que los Santos Padres de la Iglesia, tan doctos como virtuosos, San Agustín, San Ambrosio, Santo Tomás de Aquino, etc., etc., no están de acuerdo en el significado de las figuras simbólicas, que acompañan a los Evangelistas, por lo que debemos aceptarlas tomando en cuenta lo que dejamos expuesto.

José Angel Lagos U.

San José, julio de 1931.

JAMON INGLES

Mortadella española

Queso Patagrás

Ha recibido
"El Águila de Oro"
PUJOL HNOS.

☎ Teléfono 3933 ☎

Los días 24 y 25 de julio, fueron días de regocijo y entusiasmo, donde los vecinos de este pueblo dieron muestra de mucha fe y desprendimiento para celebrar la fiesta del Patrono Santiago Apóstol.

La mala situación, malos caminos y mal tiempo, no fueron obstáculo para concurrir a esta fiesta. Gracias a Dios, este pueblo es uno de los primeros que se esfuerzan y hacen lo posible por las cosas de Dios.

Lo indicado por los programas que de antemano se habían repartido, se llevó a cabo quedando muy satisfechos tanto el señor Cura como los vecinos.

La víspera, a las 12 m., se dió principio a la fiesta con doce bombetas y alegres piezas por la filarmónica del lugar.

A las 6 p. m., el solemne rosario y plática por el señor Coadjutor.

A las 8 p. m., un bonito juego de pólvora y retreta, donde se ejecutaron las mejores piezas, muy bien preparadas por el señor maestro Saborío.

El 25 a las 5 a. m., las bombetas y repique de campanas despertaron a los vecinos llenos de entusiasmo, y las alegres dianas que muy bien ejecutó la filarmónica, recorriendo la población.

A las 8 a. m., salió la procesión con gran concurrencia y muy en orden, amenizada con muy buenas marchas, que el señor maestro Saborío supo preparar a los entusiastas y competentes filarmónicos.

A continuación, la santa misa de revestidos, oficiada por el señor Cura Badilla, y el sermón a cargo del Presbítero don Roberto López. Este ilustrado sacerdote, iluminado por el Espíritu Santo y por su elocuente palabra, conmueve hasta los corazones más empedernidos. Refiriéndose al Santo Patrono, habló de

PROSA LIRICA

A Puntarenas

¡Oh Puntarenas! No me canso de admirar el inmenso mar que a tu lado no deja de rumorar. y a las bellas que, como sirenas a tus playas llegan a pasear. Surges entre el estero y el mar, y sus espumas, cual níveos azahares de mayo a tus orillas vienen a terminar.

Tus cocoteros se levantan al-

tivos y gallardos dando inspiración a los bardos y pareciendo que a los cielos quieren tocar.

¡Oh Puntarenas!, perla del Pacífico, sultana bella y gentil, tus playas son dibujadas con gracioso perfil y acariciadas por el aura de Abril. No ceses de presentar tu bello paisaje, engalanado con aires de lindo plumaje, que las frescas brisas corren serenas, soplando en los rostros de tus lindas morenas.

JSFLD

Fiesta Patronal en Santiago de Puriscal

la fe, muy claro y enérgicamente, lo que eficazmente reanimó y dió valor para sostenerla hasta el último momento.

En el coro, las voces de tres niñas y cuatro instrumentos, bajo la dirección del competente maestro Saborío, interpretaron felizmente una misa de moderno estilo.

La fiesta terminó sin lamentar ninguna desgracia, en lo que este pueblo da muestras de ser uno de los más cultos y católicos. Gracias al incansable Cura que siempre trabaja por el bien de este pueblo, tanto en lo moral como en lo espiritual.

Corresponsal

Julio 28 de 1931.

GOTITAS DE ROCIO

El que en Dios espera, nunca desespera.

Para saber hablar, aprender a callar.

Quien muchos amigos tiene, amigo no tiene.

Dulce Virgen María, sé tú la madre mía.

Piensa en que morirás, y te salvarás.

En un momento, nadie se hace santo.

Con paciencia y cuidado, cada santo se ha labrado.

El Demonio tiene muchas cooperadoras; el cielo, pocas.

Veneno servido en dorada copa, siempre la vida acorta.

Cuanto mal has hecho, al diablo fué provecho.

La joven, por ser bella, logró su ruina y la ajena.

Jesús, entre los doctores, tiene también traidores.

Esas muertes repentinas, predicaciones son.

Y envió Dios a un varón, y escribió la Imitación.

Ama a Dios, y haz lo que quieras...

Somos gigantes para pecar, y cobardes para enmendar.

Son grandes acciones, vencer en las tentaciones.

La púa para el buey; para el hombre, la Ley.

Vivir en el pecado, es lo más arriesgado.

Quien tiene a Dios, posee lo mejor.

Confesando y comulgando, el cuerpo se va domando.

Vivamos de tal modo que no nos llenemos de lodo.

Cristo maldijo a la higuera que frutos no diera.

¡Honor para los Jesuitas: especialmente los aborrecen los demonios!

¿Qué es Padua sin San Antonio? ¿Y Asís sin San Francisco?

Si supieras orar, sabrías trabajar.

Quien rechaza la confesión, no espere la salvación.

Aquel libro... aquellas estampas... aquellas caídas...

Alguna vez obramos como mansos corderos; pero otras, como leones fieros.

En el nombre de Jesús, hermano, carga tu cruz.

Pueblos conocemos que tienen iglesia, y no hay sacerdote; ni se reza el rosario, ni se enseña la doctrina. ¿Entonces?

Dios te guarde de ser padre de un impio.

Ten paciencia: mañana, ha de brillar el sol en tu ventana.

Prefero que sobre mi sepulcro no haya mausoleo, con tal que no me falten sufragios.

Ante Dios, no hay valientes.

Amar a Dios, eso es amar.

¿Cómo será probado el que no fué tentado?

Y dice el libro: Para el santo, el justo, tiene reservada Dios una buena esposa. Y como tú y yo somos pecadores... sobran las quejas.

En vez de murmurar, ponte a trabajar.

En nombre de Dios escribo, y combato al enemigo.

J. Samuel Ostia

3131 es el número

DEL TELEFONO DE LA

IMPRESA CARTIN

Ordene sus trabajos tipográficos a este taller y será atendido enseguida.

Fray Ignacio de Azkcoitia

El periódico de hoy trae una noticia que la hemos recibido cual un estrépito eléctrico, nuestro corazón ha palpitado fuertemente al saber que ese venerable Hijo de San Francisco ha sido llamado a los lares eternos, sí que para ser premiado porque él bien se ganó el más hermoso de los premios cual es el cielo. Tuvimos el gusto e inmerecido honor de conocerlo y cultivar aun por poco tiempo—que no se necesita mucho—para saborear cual es alma pura y cristiana, su amistad nos interesó desde luego. Lo tratamos, lo vimos en sus ejercicios de piedad, le oímos hablar, sencillo, humilde sin presunciones de ninguna clase; lo contemplamos como siempre andaba rodeado de una turba de los que él denominaba — expresión mexicana—chamaquiotos y coscorricas, imitando y poniendo en práctica la bella frase del Divino Jesús: «Dejad venir a mí a los niños porque ellos son los dueños del cielo».

¡Con cuánto amor y dulzura oímos que los trataba, de modo, pues, que esas pequeñas ovejitas

necesariamente por agradecimiento a tan dulce y amoroso trato, tenían que venir al redil y lo buscaban y seguían cual las reales ovejas a su pastor!

¡Oh lo que son estos benditos hijos del Poverelo de Asís! En verdad de verdad, Monseñor Monestel ha tenido mucho tacto y acierto al alegirlos para que catequicen a los habitantes del lejano Guanacaste. Ciertamente, la mies es mucha, mas los trabajadores son pocos; pero siendo dulces, mansos, resignados y constantes esos buenos servidores de Cristo, tienen que recibir luces del Espíritu Divino y por ende hacerse los robadores de almas para el cielo, el cual desde luego ellos se tienen conquistado. Felices!

Fray Ignacio, pues, está a estas horas gozando las delicias celestiales, y le pedimos por nosotros que transitamos esta tierra miserable llena de espinas y abrojos, no nos olvide.

Dr. Dobles S.

Atenas, julio 28 de 1931.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VIGENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

No nos podemos conformar con lo injusto

Costa Rica vive una existencia republicano-demócrata y sus instituciones están cimentadas en esa base que nosotros necesitamos llamar de granito pero plagada de defecciones e imperfecciones, y vamos a poner en claro la nebulosa que tenemos por delante: en la política—y es de actualidad—vemos que por lo general se prohíbe a todos los empleados inmiscuirse directamente en ella. Está bien y va en el orden de las cosas, porque ello traería graves consecuencias, tal vez lamentables desórdenes y el gobierno a cada momento se vería en dificultades a causa de desmanes del todo inaceptables en muchos de sus subalternos por eso no objetamos tal proceder que desde luego calificamos convenientemente; pero se peca de flagrante injusticia al consentir que servidores de la nación, de mayor cuantía, sean consentidos de andar en ella con toda libertad. Seremos muy escasos de cacumen, pues no podemos conformarnos con ver que los padres de la patria, que son los que nos dan leyes, y otros altos empleados, puedan funcionar en esos vericuetos de la política como cualesquiera ciudadanos no reatados a la férula gubernativa. En nuestro osasco entender e ideas de

mes con esas viciadas prácticas.

Saludable fuera para la vida real de la República, que a cualquier empleado que le da por hacer política, de hecho se le admitiera su renuncia, o bien, si lo pide, se le concediera un permiso de término prudencial, para esas actividades—así sean disputados—de manera que el que funciona como servidor de la patria, esté exento de cometer parcialidades en su puesto.

Y eso decimos porque vemos que el gran fundamento de la vida republicano-democrático es que la ley sea igual para todos sin distinciones de ninguna especie; si mala, mala; si buena, buena; pero al igual para todos desde el presidente abajo hasta el más insignificante portero.

Quisiéramos oír otras más autorizadas opiniones, y lo suplicamos.

RIN TIN TIN

Joven, cuando escogieras esposa

no te quedes con la murmura-dora;

ni con la que sea enemiga de la cocina;

ni con la que se muera por el lujo;

ni con la que baile los ojos a todo el mundo;

Gran Hotel Metrópoli

San José Costa Rica

El único en su género.

Donde mejor se come.

Visítenos. Saldrá complacido

VICTOR CESPEDES DUKE

Administrador Propietario.

TELEFONO 2861

ni con la que sea hija irata, gn hermana desamorada, amiga inconstante;

ni con la que primero obedece al figurín, a la moda, que a Jesucristo;

ni con la que es amiga de bailar y de que la bailen;

ni con la que anda de fiesta en fiesta, de paseo en paseo, de tertulia en tertulia;

ni con la que «ya tenía historia»...

J. M. J.

De Guadalupe

LA CAÑERÍA

Los trabajos de esta importantísima obra de progreso, adelantan a medida que transcurren los días; el zanjado y respectiva colocación de tubos ya va llegando a la «Nochebuena»; 200 varas al Oeste de la plaza. Nuestro amigo don José J. Fonseca, (Coyella), uno de los buenos futbolistas de Costa Rica, que lo mismo hace de contablista, o de shoot redondo a Ricardo Zamora, tiene a su cargo la ruptura del terreno para la colocación de tubos, y de ahí que la labor vaya como en «moto».

MATILDITA

Consignamos en nuestra sección, un poco tarde tal vez, pero con satisfacción, que al hogar de don Gonzalo Marín Jiménez y su señora esposa doña Consuelo Ch. de Marín Jiménez, ha llegado en las últimas semanas una preciosa niña, con quien ya puede jugar Fernando. Y se le ha bautizado con el nombre de Matilde, con el nombre, pues, que llevo aquella gran mujer doña Matilde Jiménez, de venerada memoria, por sus altísimas virtudes, abuela paterna de la linda Matildita de Gonzalo y Consuelo.

Felicitaciones para los esposos y mucha ventura para la recién nacida.

ESTIMABLE ENFERMO

Con mucha pena nos hemos enterado que nuestro amigo don Servando Gutiérrez guarda cama, siendo su enfermedad de cuidado. Don Servando dentro de pocos días será sometido a una operación, y pedimos a Dios salga bien del delicado tratamiento.

A. T.

Suscribase a este periódico católico

De Cartago

NOS COMPLACEBA

Esperamos que el Administrador del Apolo, en sus funciones cinematográficas, nos haga el favor de cambiar de cilindro con su repetición de geroglíficos al principio de cada función, o sea antes de empezar la revista Pathe. En todo lo demás, le felicitamos por sus buenas recreativas producciones que nos hace pasar ratos agradables, principalmente las que corresponden al Africa parlante.

ENFERMITA

De corazón deseamos que mejore doña Adelina Loaiza, vecina de San Francisco y madre de don Rafael Angel Masís. Doña Adelina es una noble matrona bastante apreciada del pueblo por sus bellas cualidades morales que le adornan

Pasa a la cuarta página

¡Ojo Señores Constructores!

SEGUN LA OPINION del distinguido galeno Doctor Peralta, no hay como la construcción de madera; de lo cual tiene mucha razón, pero de nada le vale si le pone maderas de mala calidad. Para que usted esté seguro y no estar pensando que el día de mañana le vaya a caer la casa encima, construya su casa con las maderas que tiene en existencia RAMON LEON h. en su Aserradero y Depósito.

Fábrica de Sillas, Puertas Venta Cajas y Molduras, todo a precios sumamente bajos.

TELEFONOS: Aserradero 3115

Depósito 3032

Murió el Rdo. P. Fray Ignacio de Azkcoitia

El día 23 de julio murió en la ciudad de Cartago el Rdo. P. Fray Ignacio de Azkcoitia, Capuchino, habiendo recibido fervorosamente los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, y después de larga y penosa enfermedad que sobrellevó con cristiana resignación a la voluntad de Dios de un modo edificante.

Fray Ignacio era de origen vascoencu. Nació en Azkcoitia, provincia de Navarra en España, el día 25 de marzo de 1869. Habiendo sido llamado por Dios a la benemerita Orden Capuchino-Franciscana, pidió ser admitido en ella, y el 2 de mayo de 1884 vistió el santo hábito para ingresar en el noviciado de la misma, siendo admitido a la santa profesión religiosa el año siguiente el 2 de mayo de 1885, y tres años después, según es costumbre en dicha orden religiosa, hizo su profesión solemne. Después de haber hecho con mucha aplicación sus estudios, fué ordenado de sacerdote el 19 de setiembre de 1891, dedicándose ya desde entonces, con mucha abnegación a su sagrado ministerio, distinguiéndose en todas partes como misionero incansable, haciendo bien a las almas, particularmente por sus incansables predicaciones.

Hacia 20 años que había salido de su tierra natal para ejercer su apostolado en tierras de América, en donde ha permanecido durante este tiempo. Algunos años estuvo en México, en donde tuvo que sufrir muchas veces las molestias de la persecución religiosa; después en mayo de 1921 pasó al Vicariato de Bluefields, Nicaragua, desde donde pasó a Costa Rica el año 1926, permaneciendo en Cartago hasta el momento en que entregó santamente su alma a Dios.

Durante el día 24 en que su cadáver estuvo expuesto en la Iglesia

de San Francisco, fué como una procesión continua de personas de todas las clases sociales que pasaron a visitarlo, particularmente en el rosario de la noche que se rezó en sufragio de su alma. El día siguiente, viernes 24, desde las 5.30, se celebraron misas rezadas en el altar mayor, y a las 8.30 comenzaron los oficios religiosos. Fué celebrante el Rdo. P. Superior de Capuchinos Fray Bernardino de Mataró, asistido como revestidos por el señor Cura de Cartago Presbitero Antonio M. Rojas y Presbitero Francisco Mendoza, Cura de Santo Domingo. En el presbiterio, además de los PP. Capuchinos, vimos a dos PP. Dominicos, cuatro PP. Paulinos del Seminario, un P. Salesiano, a los Presbiteros señores Salomón Valenciano, Rafael Cescaute, Ramírez, Capellán de Nuestra Señora de los Angeles y Badilla. Figuraban también en el mismo los señores caballeros doctores Mariano Figueres y Herdoeja, don Efraim Prado, don Alfredo Ramírez y algún otro amigo de los capuchinos.

Una vez reunido el Clero en su lugar correspondiente, se entonaron las vigiliat solemnes, y acto seguido se cantó el solemne funeral. Las naves del templo estaban llenas de gente de todas clases y edades, dando una idea del número, en el que se repartieron unos mil recordatorios y quedaron muchísimas personas sin poder recibir por haberse terminado, aunque nos consta que después se imprimieron mas para poder dar a los que querían tenerlo. Después del funeral, y con las rúbricas del caso se formó el entierro. Sacaron el cadáver que fué llevado en hombros por un P. Capuchino, un P. Dominicó y otros dos sacerdotes, repartiéndose

Pasa a la 4 página

Contra la crisis
Colorantes SUNSET
 Tiñen a la vez: Algodón, a seda e hilo. No manchan las manos ni los utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. **COLORES DE FACIL USO**



Viene de la a3. página
 dose por la calle los particulares el trayecte que recorrió, después do lo cual y habiéndose cantado antes un solemne responso por todo el Clero presente, se le dió cristiana sepultura en el lugar destinado y en donde descansan los restos de los Capuchinos fallecidos en esta República.

Corresponsalespecial

De Cartago

Viene de la tercera página

RESTA Y SUMA

Los patentados de comercio están otra vez en movimiento continuo, librando batalla con la Municipalidad, por querérsele cercenar sus intereses. La Municipalidad tiene en la actualidad un juego de títeres, les afloja la cuerda por un lado y les soca por otro. Les disminuyó el 25 por ciento; ahora les quiere aumentar la patente de licores.

RECIENTE VENIDO

Tenemos que consignar una nota de alegría por la recién venida de un niño al respetable hogar de don Manuel Murillo y señora, habiéndose cumplido sus aspiraciones. No dudamos que este pequeño retoño les conducirá en lo futuro a una nueva meta de felicidad.

Hay que evitar

Los jefes de cada partido deben de aleccionar a sus partidarios a ser respetuosos con los del partido contrario, no sea que más tarde tenga

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, seca dores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que les acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 24.—A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

mos que lamentar serias consecuencias. El lunes por la noche unos individuos fueron a molestar a los contrarios, que pacíficamente estaban reunidos en su club. Según parece fueron rotos algunos vidrios por los atacantes.

Corresponsal

Hoy cumplen 37 años de ordenación dos estimables sacerdotes

Los muy estimables Sres. Curas de La Merced y el Carmen respectivamente, Presbos. don Rosendo de J. Valenciano y don Mariano Zúñiga, ambos Canónigos honorarios de nuestro Cabildo Metropolitano, cumplen hoy 37 años de haber sido elevados a la dignidad del sacerdocio. 37 años que bien han empleado en el servicio de la causa del Señor en el ministerio parroquial y demás labores propias de su carácter sacerdotal, dotados como han estado los dos de muy acendrado celo por el bien espiritual de los fieles a ellos encomendados.

Reciban nuestras felicitaciones sinceras en este día.

Siete millones para los Conventos en Hungría

Tomamos de «El Día» de Alicante, periódico liberal, por cierto, el siguiente fragmento de un artículo:

«El Gobierno de Hungría (donde tuvieron comunismo unos meses) lleva gastados recientemente siete millones de su moneda para construir

Por qué se fatiga Ud. escribiendo con tinta y pluma?
 Debería Ud. acostumbrarse al uso de la máquina
CONTINENTAL portable
 y quedará Ud. sorprendido de la manera fácil y cómoda con que ella se escribe. Con la misma rapidez que concibe Ud. sus ideas podrá despachar su correspondencia y será una verdadera satisfacción para Ud. ver lo bonito que resulta una hoja de papel de cartas escrita con la CONTINENTAL portable
 PRECIO: ₡ 225.00 AL CONTADO; ₡ 240.00 A PLAZOS
 DE VENTA EN LA
LIBRERIA LEHMANN
 (SAUTER & Co.)

PADRE: Si Ud. necesita un órgano o armonio nuevo, pídalo directamente a la Fábrica en Alemania, economizando Ud. los gastos de aduana. Catálogos de las cinco más grandes fábricas del mundo están a su disposición por medio del organero alemán Willy Sattler, 175 varas al Este de la Inspección de Hacienda, Reconstructor del gran órgano de la Metropolitana.

Consúltese con él, para pedir lo más conveniente bajo su garantía.

conventos y escuelas dirigidas por Ordenes Religiosas. El Ministro de Instrucción Pública ha dicho que la cultura del país ha tenido su más preciada colaboración en los centros de enseñanza de las Ordenes religiosas.»

Proyecto en pro de los pobres

En la sesión que ha de celebrar hoy domingo 2 de agosto, a las 6.30 p. m. la Sociedad de San Vicente de Paúl de la Merced de San José, se conocerá del proyecto presentado por el socio don Manuel Mora, tendiente a aumentar el número de miembros y fortalecer los fondos a favor de los pobres desvalidos, mediante la cooperación de todos los jefes de familia de la parroquia.

La sábana en que fué envuelto Jesucristo

Turín.—La sagrada sábana, en la cual asegura la tradición que fuera envuelto el cuerpo ya cadáver de Cristo, fué vuelta a colocar en su valiosa caja, en la Catedral de esta ciudad, después de haber estado expuesta durante tres semanas a la vista de los fieles.

Fué mostrada otra vez en ocasión del matrimonio del próximo Príncipe heredero de Italia.

La caja fué herméticamente cerrada, conservando la llave el Príncipe Humberto, heredero de la corona.

Esta sábana se conserva en muy buen estado y los fieles creen con toda certeza, que en realidad fué la que sirvió para amortajar al Crucificado, al descenderlo de la cruz donde fuera inmolado.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la **PREPARACION de WAMPOLE** han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Si, Señor - Gets-It lo extirpará.
 De venta mundial

Madres Católicas de Sion
 Se recuerda a todas las asociadas que el miércoles venidero se verificará la reunión correspondiente a este mes. Se encarece la asistencia. La hora será la acostumbrada.

PAGO DE GIROS DEL GOBIERNO

La Administración Principal de Rentas seguirá pagando durante esta semana, los sueldos de los empleados públicos en el siguiente orden:

Lunes 3 de Agosto,	giros de ₡ 100
Martes 4	" 150
Miércoles 5	" 200
Jueves 6	" 250
Viernes 7	" 300
Sábado 8	" 400
Lunes 10.	—Todos los demás.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la **PREPARACION de WAMPOLE** pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: «Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarras epidémicos y febriles.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

SI, DELE PARASITOIDES ZUNIGA
 Una Luchadita a las 3, 6 y 9 de la noche y al resto por la mañana de la misma forma



Cerveza y Refrescos **TRAUBE** **Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor**